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■“残奥金牌教练拒交奖金停职”追踪

■ 对话人物

■ 对话动机

汪成荣
青海省体育工作一

大队教练。曾是中长跑
运动员，为中长跑名将孙
英杰的丈夫。2008 年北
京残奥会，他带领的弟子
获得3金1银的成绩。

因为一笔149.91万元
的奖金，汪成荣和上级单
位青海体工队发生了争
议，目前已被停职。在青
海省体工队发布《关于新
京报〈残奥金牌教练拒交
奖金停职〉报道有关情况
的说明》（以下简称《说
明》）后，汪成荣于昨日接
受本报专访，就其中细节
进行回应，坚称“公道自
在人心”。

世上还有“公道”二字

新京报：拒交奖金被停
职的事情曝光后，你这两天
有什么感觉？

汪成荣：很多媒体都来采
访，还有一些媒体来我家里。
感觉挺乱的，心里有很多事，
但还是挺感谢大家关心我。

新京报：你觉得支持你
的人多还是反对你的人多？

汪成荣：觉得还是支持
我的人多，大概十个人里会
有九个人在支持我。这些支
持我的人，还是给了我很多
信心的，我觉得世界上还是
有“公道”两个字的。

新京报：事情有什么新
的进展吗？

汪成荣：目前还没有，体
工队和体育局那边都没有什么
声音。我也没有主动跟他们
联系。我想这事情肯定会有
个结果的，不着急，慢慢等吧。

大队于2012年1月
16 日有意向方案，按奖
金额的 50%给汪成荣，
30%给辽宁、江苏、云南
的教练员及有关参与人
员，10%给青海省残联
有关参与人员，10%给
大队后勤、场地及科研
人员。（《说明》第一条）

四次谈话未有50%说法

新京报：目前青海体工

队方面有了回应，你怎么看？
汪成荣：那个情况说明

我看过了，大致是准确的。
但 重 要 的 问 题 都 没 说 明
白，比如说借调这个事情，
就 像 他 们 所 说 的 那 样 ，有
一段时间只给我发 70%的
工资，其实这不公平，我们
的医务人员在雅典奥运会
和北京奥运会都被借调了，
我都问过了，他们的工资照
发的。

新京报：除了这个呢？
汪成荣：他们还说，我带

的运动员均为外省培养多年
的世界优秀运动员，而我总
共带队时间不足两年，所以
贡献不光是我自己的，应该
把钱交上去。但按照国家规
定，对金牌运动员的其他教
练是有奖励的。

新京报：青海体工队方
面已经拿出了方案，给你总
奖金的5成，是否满意？

汪成荣：我 要 强 调 一
点，我之所以不交奖金，绝
不是对奖金的分配比例有
意见，而是他们没有拿出任
何使我信服的文件。另外
我要说的是，以前他们跟我
谈话四次，从来没跟我说过
50%这个比例，他们每次跟
我说的都是让我拿 20%的
奖金。

在今年全国农运会
等行业运动会上，我省
也获得较好的成绩，有
关教练员均把工作和所

获奖金等情况向队里作
了汇报，队里给相关部
门和人员按贡献大小
进行了分配。（《说明》
第二条）

请拿出2008年以
前的文件

新京报：说实话，你愿意
分给他们多少？

汪成荣：如果他们能拿
出 2008 年前的相关文件，能
证明我确实需要上交奖金，
那按照规定，我该给多少就
给多少，都交上去我也没意
见。但如果是 2008 年残奥
会以后才制定的文件，我觉
得就不合理了，这就是针对
我个人了，出了事才制定规
矩，这是不对的。

新京报：体工队称索要
奖金的行为合理，是否拿过
什么文件？

汪成荣：到目前为止，他
们没有拿出任何一份索要奖
金的正式文件。包括这份声
明，他们也没有拿出来。说
实话，找我谈话四次，从来没
有出示过文件，都是空口无
凭地要求我交钱。最后一次
和队长谈话，我问队长有文
件吗，他说你把钱交上来我
就有文件。

新京报：有声音认为，后
勤保障人员都有功劳，你怎
么看？

汪成荣：这个道理没错，
但不应该从我这份教练员奖

金中分出去。

我大队还有一个疑
问，如果汪成荣是个诚
实的人，为什么不上缴
个人所得税。（《说明》第
七条）

几句话不能诋毁我20年

新京报：体工队认为你
“不诚实”，你怎么看待？

汪成荣：他们所说的不
诚实，就是指我拿了 149 万
的钱却跟他们说只有 90 万
这件事吧。我觉得这是我个
人的隐私，打到我卡里的钱，
我没必要跟每个人都说实
话。如果我要求对方说出他
银行里的钱，他们也不会说
实话吧？

新京报：那你自认是个
诚实的人吗？

汪成荣：我是不是个诚
实的人，这些都不能靠我自
己下结论。我在青海体工队
呆了 20 年，单位的教职员工
和运动员都认识我，我究竟
是什么样的人，大家都看在
眼里，几句话不能诋毁我的
20年。

新京报：青海体育局局
长说一直虚报钱数，数额从
50万、70万到90万？

汪成荣：我首先要强调，
我从来没说过 50 万和 70 万
这俩数字。我确实说的是
90 万，但事出有因。队长找
我谈话之前，我曾经跟一个

关系不错的朋友说过这事
儿，他问我拿到多少钱，我说
我拿了 90 万，而那个朋友和
我们队长也是认识的，所以
队长问我时，我下意识地就
说了 90 万这个数字，后来也
不好改口了。

大队初步的意向是
请律师与汪成荣打民事
官司。（《说明》第九条）

对打赢官司很有信心

新京报：你和妻子孙英
杰都经历过类似的奖金纷
争，有人说你们是苦命鸳
鸯，也有人说你们是维权典
范，怎么看？

汪成荣：可能一句话就
能说明问题所在，发生这一
切，是因为我们俩都搞体育。

新京报：你能想到的最
坏结果是什么？

汪成荣：怎么也不会开
除我吧。说实话，即使事情
解决了，我在单位肯定也有
些别扭，毕竟事情已经闹到
这样了。有件事还是挺让我
难过的，以前有很多朋友，经
常一起喝酒吃饭，在媒体曝
光前，他们也隔三差五跟我
打听一下情况，现在却一个
电话也没有了，不过我可以
理解，也担心会给他们带来
不好影响。

新京报：如果青海方面
准备起诉，你准备怎么应诉？

汪成荣：如果他们起诉

了，我也会拿起法律的武器，
维护我自己的权利。我已经
咨询了律师，并且对胜利很
有信心。我相信关注我的人
都看在眼里，公道自在人心。

新京报：你觉得中残联
需要出面说点什么吗？

汪成荣：我倒是挺理解
中残联的，作为负责发奖金
的机构，他们确实不好出面
说什么，我和青海体工队的争
议，其实是个典型案例，他们
既不好得罪各地方的教练，
也不好得罪各地方体育局。

新京报：听说你正在呼
吁借此立法？

汪成荣：是的，我希望能
够借此制定一些规则。类似
的奖金争议，之前已经有过
很多次了，被媒体曝光的就
有很多。我想说的是，凡事
要早点立下规则，不要在事
后才做决定，这样就避免了
一些翻云覆雨的事情，有些
事情本不应该发生的。

专题采写/本报记者 范遥

汪成荣：感觉有九成人支持我
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（以实际播出为准）

汪成荣在自己家里，因拒交百万元奖金，他已被青海体工队停职。在他背后的墙上是他妻子孙英杰（右）的比赛照片。 新华社发


